

pour signifier le sacrement de baptême ou encore pour nous faire souvenir que le prêtre mêle toujours quelques gouttes d'eau au vin du sacrifice.

« Je ne manquai pas de tout examiner.

« Mais ce qui me frappait particulièrement c'était la figure rayonnante et recueillie du prêtre émergeant d'ornements qui me parurent somptueux.

« C'était une vieille chasuble violette à la croix verte chamarrée de guirlandes s'enchevêtrant les unes dans les autres.

« Au bout de quelque temps, il se fit un ébranlement dans la foule compacte.

« Tous allaient s'agenouiller auprès d'une petite balustrade et le prêtre vint déposer sur la tête de chacun d'eux un peu de cendre bénite ; je m'approchai comme les autres, toujours conduit par la main maternelle et reçus aussi le signe de la pénitence. De tout le reste de la cérémonie je n'ai retenu que le son argentin de la clochette qui se fit entendre je ne sais combien de fois. De retour à la maison je demandai à ma mère si le prêtre était un homme, et pour toute réponse elle me dit que c'était un cure envoyé par le bon Dieu pour nous montrer le chemin du ciel et qu'il était inutile pour moi d'en savoir davantage ».

A ce récit original on reconnaîtra M. Moïse Mainville, prêtre.

---